



Bonsoir,

Je m'appelle Sylvain Dion et je suis un jeune producteur laitier de St-Pierre-Baptiste. Impliqué dans la relève agricole et au sein de mon syndicat de base, nous avons été sollicités à participer à la Commission sur l'agriculture. Nous devions toutefois trouver le sujet que nous vous présenterions et voilà que celui s'est imposé de lui-même, la relève agricole.

En regard des actions posées par le Comité Agri-Ressource, nous abondons dans le même sens qu'eux, c'est-à-dire sortir les gens du milieu agricole de l'isolement. Nos réunions mensuelles sont donc un prétexte pour venir prendre de l'information sur divers sujets en plus de voir d'autres jeunes qui vive la même chose que nous, être relève sur l'entreprise familiale.

Laissez moi vous présenter notre groupe de relève, un des plus dynamique de la région. Le groupe de relève Mégantic-Nord couvre les municipalités de St-Pierre-Baptiste, Inverness, Ste-Sophie d'Halifax, Plessisville, Laurierville, Lyster, Notre-Dame de Lourdes et Villeroy. Nous avons même certains membres qui viennent d'ailleurs pour être dans notre groupe. C'est peu dire le dynamisme qu'il y a ! Nous avons 35 membres actifs, âgés entre 18 et 35 ans, dont la production principale est le lait. Le mandat que nous nous sommes donnés au sein de notre mouvement est de poursuivre la formation des membres de notre groupe.

Ainsi, une dizaine de conférences sont offerte lors de nos rencontres sur des sujets diversifiés touchant l'agriculture d'ici et d'ailleurs. Cette année, nous avons « voyagé » avec les conférences de M. Sébastien Angers sur la production laitière en Nouvelle-Zélande et sur les 1001 outils à adapter à l'agriculture québécoise. Ces conférences ont été réalisées suite à son voyage dans les pays d'orient ainsi qu'en Australie et en Nouvelle-Zélande. Nous avons également discuté de quota laitier, de la culture forestière, des récentes coupures dans le lait, de la crise porcine, de la présente commission, etc. Bref, les membres expriment leurs opinions et entendent parlé de sujets qu'ils nous ont proposés.

Mais la relève, ce n'est pas juste des rencontres mensuelles. C'est aussi des visites de ferme au sein de notre groupe mais également à l'extérieur de la région. Un voyage annuel est aussi organisé dans différente région du Québec. Cette année, nous sommes allés en Estrie ou plus de 5 fermes ont été visités en plus du centre de recherche d'agriculture Canada à Lennoxville. Deux jours de visite ou 22 membres sont ensemble à discuter, partager et découvrir de nouvelle technique, de belle philosophie d'entreprise et à créer des liens avec les nôtres en plus de ceux avec les producteurs qui nous accueillent sur leur entreprise.

La relève, c'est aussi un lien qui se crée entre les membres. Afin d'approfondir ces liens, plusieurs activités sont organisées tel qu'un party de cabane à sucre, une joute de quilles à Noël, une épluchette de blé d'inde et, le brunch annuel ou membres, familles et intervenants agricoles sont regroupées dans le but de fraterniser. En passant, notre brunch a lieu ce

dimanche. Avis aux intéressés! En moyenne, nous pouvons dire que le taux de participation à nos activités est de 80 %, ce qui est très bon selon nous.

La relève, c'est également une excellente porte d'entrée sur le syndicalisme agricole. Notre groupe couvre 3 syndicats de base dont un poste est attribué à la relève. Tous ces postes sont comblés et même mieux puisque les postes d'administrateurs sont de plus en plus confiés à nos membres. Donc, nous avons une belle représentation avec un minimum de 2 personnes assises à la table des dirigeants locaux. C'est clair que nous avons maintenant une belle visibilité et qu'il faut se servir de ce privilège adéquatement.

En plus d'être épaulé par nos syndicats de base, nous avons la chance d'avoir le support d'un agronome du M.A.P.A.Q., Madame Louiselle Lebel. À chacune de nos rencontres, nous avons un compte-rendu de ce qui se passe au ministère de l'agriculture en plus des conférences et formations qui sont offertes par celui-ci. Nous avons également un représentant de la relève au C.L.D. de l'Érable et celui-ci nous résume les décisions prises au sein de ce conseil. Bref, le M.A.P.A.Q., les 3 syndicats de base de l'U.P.A., l'Association de la Relève Agricole Région de Québec et le Centre de Développement Local de l'érable ont un temps de paroles à nos conseils d'administration. Parce que nos réunions se sont des conseils d'administration élargis où chaque opinion est prise en considération, pas seulement celle des dirigeants qui y sont au nombre de 9.

En conclusion, il est vrai que pour nous, la Commission sur l'agriculture est un moyen de se faire voir et de montrer que les jeunes de la relève ne sont pas là que pour exprimer des négations ou des revendications

mais aussi pour vous démontrer que les jeunes se prennent en mains et se sentent concernés par ce qui touche l'agriculture. Le soutien administratif et financier manque parfois à l'appel mais osons et essayons de sortir du lots en se démarquant dans nos actions. Merci ! Si vous avez des questions, je suis disponible pour y répondre.

Sylvain Dion
1103, rang 11 Nord
St-Pierre-Baptiste (Québec)
G0P 1K0
Téléphone : (418) 453-3349
Télécopieur : (418) 453-3093
Courriel : motain@ivic.qc.ca



Groupe Relève Agricole de Mégantic-Nord



Activités 2006-2007

Activités et Lieux	Dates	Descriptions
Jeunes Ruraux de l'Érable Ferme Bélichel inc. (Ste-Sophie-d'Halifax)	8 juillet 2006	Judgement des Jeunes Ruraux de l'Érable 
Activités de formation : colloques, symposiums, cours, sessions transfert de ferme	Saison 2006-2007	Activité de formation
Visite de fermes des membres de la Relève Agricole de Mégantic-Nord.	Saison 2006-2007 	Activité de formation
 Assemblée générale annuelle	20 septembre 2006	Conférencier sur un sujet d'actualité
Visite de fermes de la région des Bois-Francis	Saison 2006-2007	Activité de formation
Voyage annuel Estrie ou Lanaudière	Mi-novembre 2007 	Activité de formation. Visites de fermes ayant de nouvelles technologies, fermes biologiques, fermes en émergence, fermes qui font de la transformation...
Concours agri-génie régional (Québec) et Assemblée Annuelle ARARQ	Février 2007	Activité de formation du même type que le célèbre jeu « Génies en herbe ».
Brunch annuel de la relève 	25 février 2007	Remise de plaques honorifiques Prix de présence (commandites, jeux, etc.) Conférencier invité
Concours agri-génie provincial (St-Hyacinthe) et Assemblée annuelle FRAQ	Mars 2007	Activité de formation du même type que le célèbre jeu « Génies en herbe ».